

Se reúne con campesinos en Ixtahuaca

Ofrece Delfina acabar con el clientelismo

• Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

La candidata a gobernadora del Estado de México por Morena, Delfina Gómez, adelantó que no permitirá más clientelismo en la distribución de programas sociales, ya que aseguró que hay preferencia de algunos coordinadores entre familiares y amigos.

“Me comentan que hay coordinadores que tienen listas en las que están sus familiares y no a quienes lo necesitan, por ello se necesita quitar a esos coordinadores para que no condicionen los programas, por ello vamos a crear plataformas para que se inscriban” dijo desde el municipio de Jiquipilco.

EL DATO

DELFINA Gómez también aseguró++ que durante su gobierno implementará políticas públicas que apoyen el trabajo artesanal que realizan las mujeres de los pueblos originarios.

Señaló que nadie puede quitar los programas ya que no es su dinero, sino el de la ciudadanía, porque el recurso viene de los impuestos, por ello, el programa será solamente para quien lo necesite.

De esa manera refrendó la política de cero corrupción, cero robo y cero tolerancia a la delincuencia, pues aseveró tendrá una buena administración, como lo hizo en el municipio de Texcoco, cuando redujo el salario a sus regidores para apoyar en temas sociales.

Reiteró que quien va a sacar al PRI del gobierno estatal es la gente con su voto, debido a que ya quieren un cambio.

Más tarde en el municipio de Ixtahuaca propuso arreglar y dar mantenimiento a los caminos rurales que

LA CANDIDATA de Morena al gobierno del Estado de México refrenda política de cero corrupción; plantea rescatar caminos rurales; asevera que tendrá una buena administración



DELFINA GÓMEZ (camisa blanca), ayer, durante un evento realizado en Temoaya.

son utilizados por los campesinos para trasladar su cosecha y que han estado olvidados durante muchos años.

“Vamos a arreglar los caminos saca cosecha, porque a veces no nos damos cuenta lo que sufren las campesinas y campesinos para sacar su cosecha a causa de las malas condiciones en las que se encuentran estos caminos”, indicó.

La morenista recibió de los pobladores del municipio de Ixtahuaca diversas peticiones, entre las que destacan apoyo para rescatar su lengua, su cultura y mantener vivas sus tradiciones.

“Ese amor a la madre tierra, ese respeto a los semejantes, esa confianza que día a día demuestran a pesar de tanto tiempo de olvido y de humillaciones y

todavía tienen esa fortaleza, yo pido que se me transmita a mí también de todos ustedes”, expresó.

Delfina Gómez adelantó que se implementará un “Programa de Conciliación y Regularización Agraria” para la regularización de la tenencia de la tierra, en núcleos agrarios, para que las campesinas y campesinos tengan un documento que avale que son propietarios de ese pedazo de tierra.

“La propuesta que tenemos, es que ahora el gobierno se acerque a las comunidades para hacer los trámites y que los vengamos a atender aquí, así nuestras personas funcionarias conocerán de primera mano la realidad y necesidades de las comunidades”, indicó.

VOTO 23

Reprocha a priistas olvido de mazahuas

ABIMAEL CHIMAL

IXTLAHUACA.- La candidata de Morena al Gobierno del Estado de México, Delfina Gómez, prometió ayer sacar del olvido a las comunidades mazahuas, aunque no mencionó propuestas concretas.

De gira por este municipio del norte de la entidad, la ex Alcaldesa de Texcoco acusó a las administraciones priistas de no atender demandas de los pueblos originarios.

“Cuando voy entrando, todos me daban un papel, me daban un oficio, una petición, ¿y saben por qué?, de verdad yo creo que son zonas muy olvidadas”, dijo.

En un mitin en la Plaza Cívica, Gómez llamó a sus simpatizantes a votar por la dignidad.

“Tenemos que hacer una gran lección de dignidad, de demostrar que así como el pueblo pone también el pueblo puede quitar, porque hace seis años –sobre todo en estas zonas– vinieron a prometer, vinieron a comprar la dignidad, vinieron a faltar al respeto a toda la gente más necesitada y la gente lo creyó”, sostuvo.

“Seis años después, ¿qué pasó?, siguen sumidos en el olvido, siguen sumidos en la desatención, siguen sumidos en no escucharlos y por eso los necesitamos mucho”.

En su segundo mitin, en Jiquipilco, la ex titular de la SEP presumió su estructura para la defensa del voto en los comicios del próximo 4 de junio.

Quienes serán representantes de partido en las casillas, presumió, están listos



Korín de la Cruz

■ Delfina Gómez acudió ayer a municipios mexiquenses con población indígena.

para evitar “marrullerías”.

“Ellos nos van a hacer favor de estar supervisando, de estar vigilando que no se vayan a hacer por ahí algunas tramposerías, y que vayan a hacer lo que saben hacer, que nada más son marrullerías, y que nos debemos poner muy abusados, eso nos va a ayudar mucho a defender nuestro resultado.

La abanderada de Morena-PT-PVEM pidió a sus

simpatizantes “apapachar” a sus representantes de casilla el día de los comicios.

“Si les podemos llevar agüita o les podemos llevar un taquito, hay que hacerlo, van a estar todo el día y hay que apapacharlos. Ya tenemos nuestra estructura, ya estamos listos para hacer esa defensa”, señaló.

Delfina Gómez también estuvo ayer en Temoaya y Oztolotepec.



ESPECIAL

Delfina Gómez se comprometió a implementar un programa para regularizar las tierras.

Delfina Gómez promete caminos a campesinos

CLAUDIA GONZÁLEZ

Corresponsal

netropoli@eluniversal.com.mx

Ixtlahuaca, Méx.— Arreglar y dar mantenimiento a los caminos rurales que son utilizados por los campesinos para trasladar su cosecha y que han estado olvidados durante muchos años, fue una de las propuestas de Delfina Gómez, candidata a gobernadora del Estado de México por

Morena, PT y PVEM, durante su gira por el municipio de Ixtlahuaca.

“Vamos a arreglar los caminos para sacar la cosecha, porque a veces no nos damos cuenta lo que sufren las campesinas y campesinos para sacar su cosecha a causa de las malas condiciones en las que se encuentran estos caminos”, indicó.

Dijo que implementará un Programa de Concilia-

ción y Regularización Agraria para la regularización de la tenencia de la tierra en núcleos agrarios, para que las campesinas y campesinos tengan un documento que avale que son propietarios de ese pedazo de tierra.

“La propuesta que tenemos, es que ahora el gobierno se acerque a las comunidades para hacer los trámites y que los vengán a atender aquí, así nuestras personas funcionarias conocerán de primera mano la realidad y necesidades de las comunidades”, detalló la abanderada de la alianza Juntos Hacemos Historia. ●

BUSCAN IMPULSAR A DELFINA GÓMEZ

Nace Presidentas Mx en el Estado de México

PERFIL

KAREN ÁVILA
GRUPO CANTÓN



· Líderes, legisladoras y activistas, entre otras

CIUDAD DE MÉXICO.- Este 12 de mayo, se llevó a cabo la toma de protesta de Presidentas Mx. Un grupo de más de 100 mujeres –entre ellas líderes, empresarias, legisladoras y activistas– se reunió para mostrar su interés por generar un cambio real en el Estado de México y apoyar a Delfina Gómez, candidata de Morena a la gubernatura.

En el evento, Susana Cueto, líder nacional de Presidentas Mx, resaltó la importancia de

romper el tabú de que México no puede ser gobernador por una mujer. Además, destacó la necesidad de que las mujeres se unan para construir un mejor país en unión.

Por su parte, Fátima Olivares, presidenta estatal de movimiento, se refirió a la importancia de dar un enfoque de género al Estado de México, así como de seguir con la transformación en todo el país.

En ese contexto, Susana Cueto nombró a Fátima Olivares, presidenta estatal de ese movimiento; a Alma Elenes, como vicepresidenta; a Nora Ricalde, coordinadora de Vinculación, y



· Se reúnen más de 100 mujeres

a María Quezada, presidenta juvenil. Posteriormente, se llevó a cabo una protesta en apoyo a la agrupación.

Durante el evento, las mujeres tuvieron la oportunidad de presentar sus trabajos y establecer una importante red de networking, no sólo para apoyarse entre sí, sino también para mostrar su aprobación a la candidatura de Delfina Gómez.



Vamos súper requetebien y este 4 de junio claro que vamos a ganar dijo la candidata

TEMOAYA

Ofrece Delfina apoyo para las artesanas

VIOLETA HUERTA

Las zonas mazahua y otomí han sido muy olvidadas, pero la candidata promete impulsar lenguas indígenas y analizar solicitud de abrir pozos

La abanderada de la candidatura común "Juntos Hacemos Historia en el Estado de México", Delfina Gómez Álvarez ofreció fortalecer las lenguas indígenas, impulsar el trabajo artesanal y el proyecto de conservación de ajolotes de Temoaya; así como revisar el estatus de los pozos e iniciar una gran reforestación en la región de Ixtlahuaca.

De gira por la zona norte, este viernes visitó Ixtlahuaca, Iliquipilco, Temoaya y Otzolotepec, donde también afirmó que habrá una reunión con transportistas y propuso pavimentar calles de diversas comunidades, mejorar los caminos rurales, cubrir baches y analizar la solicitud de abrir pozos en algunos ejidos de la región de Ixtlahuaca.

Rechazó que tenga la intención de quitar colaterales a docentes, ni el sindicato de maestros, ni tampoco el ISSEMyM y afirmó que ese instituto será fortalecido

con más médicos, equipo y medicamentos. También envió una felicitación a las enfermeras por el Día Internacional de esa profesión.

En un evento realizado en la calle entre la iglesia y la plaza principal de Ixtlahuaca, donde la gente desbordó el sillero que se colocó, Gómez Álvarez sostuvo que las zonas mazahua y otomí han sido muy olvidadas, por lo cual llamó a dar una lección de dignidad el cuatro de junio y a demostrar que el pueblo pone y el pueblo quita porque hace seis años, dijo, quienes gobiernan fueron a esa región a comprar la dignidad, le faltaron al respeto al pueblo y éste sigue sumido en el olvido.

Añadió que los servidores públicos deben servir y no servirse de la gente, y sostuvo que van muy bien.

"Vamos súper requetebien y este cuatro de junio claro que vamos a ganar", aseguó la abanderada.

Antes de que comenzara a hablar tres niñas subieron a entregarle un presente y le dieron una gorra de Morena.

Otra persona le pasó su sombrero para que los firmara. Al terminar el primer evento Delfina Gómez se dió unos segundos para jugar con unas niñas a lanzar pétalos de flores que estaban en el templete.

En una plaza de Iliquipilco desbordada,

la candidata a la gubernatura del Estado de México por Morena, PVEM y PT, Delfina Gómez Álvarez ofreció fortalecer las lenguas indígenas mazahua, náhuatl, otomí, matlatzínca y tlahuica.

Además pidió a quienes hablan esos idiomas compartirlos a las nuevas generaciones para que no se pierdan.

En el segundo punto de su gira del viernes propuso mejorar caminos, impulsar labores de bacheo, legalización de propiedades de campesinos, fortalecer la entrega de insumos a ese sector, preservar el agua, pues hay diversos municipios afectados por una disminución en la distribución de ese líquido.

En este sitio la candidata fue arropada por la gente que con cartulinas, lonas y banderas le refuldaban su apoyo y le gritaban: "Es un honor estar con la mejor", a lo que ella respondió: "es un honor estar con ustedes".

En Temoaya anunció que impulsará el trabajo artesanal y el proyecto de conservación de ajolotes que existe en este municipio, pues se están extinguiendo y es necesario apoyar a los campesinos que los están produciendo, con quienes ya ha platicado, además de que ofreció combatir la tala clandestina.

De gira por este municipio fue recibida

PROPUESTAS

- **Legalización de propiedades de campesinos**
- **Proyectar a las artesanas a nivel nacional**
- **Fortalecer las lenguas indígenas mazahua, náhuatl, otomí, matlatzínca y tlahuica**
- **Realizar un programa de reforestación**

con un tapete con la leyenda: "Delfina mi gobernadora" y otros presentes.

Ahi destacó las artesanías que se elaboran en Temoaya, dijo que pretende proyectar a las artesanas a nivel nacional e internacional y pidió a un grupo de empresarias ayudar a las personas artesanas y dar pagos justos por trabajos que se realizan en meses.

Afirmó que en la zona existe un problema de tala clandestina, por lo cual pretende realizar un programa de reforestación, el cuidado del agua y del medio ambiente y resaltó que los pueblos indígenas tienen un gran respeto por la naturaleza.

También señaló la necesidad de atender a familiares de personas desaparecidas y refirió que hace unos días se reunió con ellas, pues es necesario apoyarlas e hizo un llamado a los hombres a respetar, cuidar y proteger a las mujeres.

Finalmente en Otzolotepec, la candidata a la gubernatura del Estado de México de Morena, PVEM y PT, Delfina Gómez Álvarez señaló que revisará el estatus de los pozos en el Estado de México, los contratos que se han hecho y la situación legal que tienen.

En el último punto del recorrido que realizó este viernes, afirmó que ya ha visitado 82 municipios mexicanos y espera llegar a los 125 durante esta campaña. En este municipio la gente le pidió atender la escasez del agua, un hospital y ella insistió en que primero se deben atender las clínicas y nosocomios que ya existen y dotarlos de personal y equipo.

Martha Guerrero, dirigente de Morena afirmó que los de enfrente apostarán a la compra, a la amenaza, pero no se dejarán y sacarán al PRI del Estado de México, entre gritos de Fuera!, Fuera!

Delfina Gómez, dijo, es honesta y no sabe agarrar un peso.

Oscar González, del PT, refirió que hace seis años el PRI compró votos en esta región. Vaticinó que el 15 de septiembre Delfina Gómez rendirá protesta ante el Congreso local.

INCIDENTE

En Iliquipilco, algunas personas acusaron al excandidato del PAN a la presidencia municipal, Sixto Máximo Ordóñez, por agresiones y de aventar su camioneta a peatones que asistían al evento para intentar pasar, aún cuando había cierre de calles. Exigieron a elementos de la policía municipal llevarlo detenido.

PROPONE EFICIENTAR SERVICIO DE SALUD

Promete Delfina Gómez base al personal médico

La candidata reconoció la labor que realizan las enfermeras y enfermeros mexiquenses, y lamentó que vivan en la incertidumbre

GERARDO GARCÍA

La candidata a gobernadora de la candidatura común "Juntos Hacemos Historia", Delfina Gómez Álvarez, se comprometió a dar la basificación a personal médico de la entidad para que se garantice un servicio eficiente en los centros hospitalarios.

La morenista quien visitó municipios del norte de la entidad como parte de la sexta semana de actividades de campaña, comentó lo anterior para garantizar que haya suficientes médicos y enfermeras en hospitales donde hoy no hay

personal.

Al conmemorar el Día Internacional de la Enfermería, la abanderada de Morena-PT-PVEM, reconoció la labor que realizan las enfermeras y enfermeros mexiquenses, quienes dijo que viven en la incertidumbre por no contar con una plaza segura para ejercer su profesión.

Por ello aseveró que una de las prioridades en su administración, de ganar la elección el 4 de junio, será el personal médico, así como el fortalecimiento del sector salud, por lo que refrendó su compromiso de mejorar los servicios de salud.

Entre ellos refirió la culminación de al menos 10 hospitales que se de-

jaron inconclusos; la generación de nuevas plazas para que haya personal suficiente en los centros de salud de la entidad, medicamento y equipo funcional.

"Vamos a trabajar por la basificación de manera gradual de nuestros maestros y también de nuestros médicos y enfermeras".

"Parte importante son nuestras clínicas y nuestros hospitales de mejorar la calidad y el equipo, si les damos mayor número de médicos y mayor equipamiento y medicamento entonces habría otro tipo de servicio y vamos a trabajar primero con eso", dijo ante los ciudadanos.

En otro orden de ideas, propuso arreglar y dar mantenimiento a los caminos rurales, que son utilizados por los campesinos para trasladar su cosecha y que han estado olvidados durante muchos años.

"Vamos a arreglar los caminos

saca cosecha, porque a veces no nos damos cuenta lo que sufren las campesinas y campesinos para sacar su cosecha a causa de las malas condiciones en las que se encuentran estos caminos", indicó la maestra.

"Ese amor a la madre tierra, ese respeto a los semejantes, esa confianza que día a día demuestran a pesar de tanto tiempo de olvido y de humillaciones y todavía tienen esa fortaleza, yo pido que se me transmita a mí también de todos ustedes", expresó la candidata a gobernadora del Estado de México por Morena, PT y PVEM.

Asimismo, indicó que también se implementará un "Programa de Conciliación y Regularización Agraria" para la regularización de la tenencia de la tierra, en núcleos agrarios.

"Para que las campesinas y campesinos tengan un documento que avale que son propietarios de ese pedazo de tierra. La propuesta que tenemos, es que ahora el gobierno se acerque a las comunidades para hacer los trámites y que los vengamos a atender aquí, así nuestras personas funcionarias conocerán de primera mano la realidad y necesidades de las comunidades".

Finalmente, Delfina Gómez agregó que se buscará una capacitación y acompañamiento a las campesinas y campesinos para que tengan una mejor cosecha, rotación de cultivo y venta de productos sin intermediarios.



◀ Este viernes la maestra mantuvo una gira por el norte del país. Foto especial

No más *clientismo* en programas: Delfina

BERNARDO JASSO
JQUIPILCO

La candidata de "Juntos Haremos Historia", Delfina Gómez Álvarez, resaltó que de resultar ganadora en las urnas no habrá más "clientismo" en la distribución de programas sociales en el Estado de México, esto en caso de ser electa gobernadora del Estado de México, ya que agregó que en la actual administración estatal, hay coordinadoras de estos apoyos que dan preferencia a familiares o amistades, por lo que no habrá este tipo de figuras en la distribución de estos beneficios.

"Nadie puede quitar un programa porque no es su dinero, es de nuestros impuestos y como tal no pueden estar condicionando un programa, por eso vámonos mejor a través de una plataforma".

En su visita al municipio de Jiquipilco señaló que en estos programas sociales se le dará prioridad a las personas que más lo necesiten y que la inscripción será en medios electrónicos.

Foro de iniciativas

Ayer, la abanderada de "Juntos ha-



La morenista estuvo en Jiquipilco e Ixtlahuaca. BERNARDO JASSO

remos historia", formado entre el Partido del Trabajo, y el Partido Verde Ecologista y Movimiento Regeneración Nacional, le recordó a sus simpatizantes, que este sábado 13 de mayo, se

realizará el segundo foro con el que busca fortalecer su programa de gobierno que implementará en caso de ser electa, por lo que los invitó a participar.

"Va ser en Atlacomulco, y va

hablar sobre Empleo Digno y Desarrollo Económico, quien quiera entrar a la liga, solo hay que entrar a mi página Delfina.mx y ahí van a ver la liga para entrar vía zoom, pero los de Atlacomulco también

"No es su dinero, es de nuestros impuestos y no pueden estar condicionando"

pueden ir directamente".

Rehabilitar caminos

Más temprano, en un evento con simpatizantes del Ixtlahuaca, la abanderada morenista dio a conocer que una de sus principales propuestas de campaña es darle atención a los caminos rurales, que beneficiaría principalmente a las personas que se dedican al campo.

"Vamos a arreglar los caminos saca cosecha, porque a veces no nos damos cuenta lo que sufren las campesinas y campesinos para sacar su cosecha a causa de las malas condiciones en las que se encuentran estos caminos", señaló en Ixtlahuaca.

Añadió que en próximos días con transportistas del Estado de México se reunirá, pero que quedaba pendiente la fecha de este encuentro. ■